

29.ABRIL.2020

GUADALAJARA, JALISCO

INICIATIVA SOLIDARIA EN TIEMPOS DE PANDEMIA.

Soy Ana Ramírez Ugarte rscj, trabajo como voluntaria en Comunidad Crece A.C. un proyecto de la Provincia de México, en el suroeste de la zona metropolitana de Guadalajara, Jalisco. En esta zona se encuentran asentamientos irregulares y colonias con alto grado de marginación, como son: El Rehilete, 12 de diciembre, Noria, Paraísos del Colli, Brisas de la Primavera, Arenales Tapatíos, Miramar, entre otras. Comunidad Crece A.C. favorece varios procesos educativos en dichas comunidades, uno de ellos es la atención a niños, niñas y adolescentes en condiciones de vulnerabilidad y marginación a través del proyecto CUIPA, donde se desarrollan talleres sobre el Autocuidado, el Cuidado de sus relaciones familiares y entre amigos/as, el Cuidado del ambiente que les rodea y la importancia de su Participación en todos estos procesos para que sean personas activas en la mejora de su comunidad.

El Viernes Santo recibió Manuel Noriega, Coordinador del Área de Niñez, la noticia de que, en el asentamiento irregular El Rehilete la gente estaba con hambre, por la situación de desempleo, originada por la contingencia del COVID-19 y el programa "Quédate en casa" para evitar la propagación del virus.

A muchas señoras las desocuparon en las casas donde trabajaban, lo mismo a los peones en las construcciones y casi se extinguió el comercio informal. Fue muy triste escuchar a una mamá que tuvo que dar frijoles echados a perder a sus hijos, pues era lo único que tenía.

Manuel, quien representa a Comunidad Crece A.C. en la "Red Pro-Rehilete", habló de esta situación tan preocupante y se tomó la decisión de apoyar solidariamente a este asentamiento y a las comunidades cercanas.

La Red Pro-Rehilete está formada por representantes de varias asociaciones: Universidad Marista de Guadalajara, la Secretaría de Cultura de Jalisco a través del programa "Alas y Raíces" y "Salas de Lectura", Dirección de Educación del Migrante, Bachillerato Cervantes Loma Bonita, un doctorante del CIESAS y Comunidad Crece A.C. Esta red fue fundada con el propósito de generar procesos educativos que favorezcan el desarrollo y cohesión de las personas del asentamiento y de las colonias circunvecinas.

Ante la situación actual de contingencia y el deseo de apoyar solidariamente, decidieron hacer una campaña para conseguir aportes en efectivo y en especie. Han tenido buena respuesta y ya hicieron una primera entrega de 96 despensas, incluyendo leche especial para las familias donde hay bebé. Ahora están preparando otras 172 despensas que se entregarán durante ésta semana. Además, han recibido alimentos no perecederos y comidas calientes que distribuyen en seguida. Toman todas las precauciones para evitar el contagio, pero ellos y un grupo de voluntarios, están trabajando a fondo.





Como parte del equipo de Comunidad Crece A.C. apoyo desde casa con mis 86 años de edad. Redacté un mensaje de WhatsApp solicitando ayuda; lo envié al grupo de mis sobrinos y a tres personas que suelen estar dispuestas a ayudar. Fue mi mínimo aporte a la campaña que lanzó la Red Pro-Rehilete: un mensaje a cuatro destinatarios.

La respuesta a ese único mensaje ha sido increíble, sorpresiva, del todo inesperada. Mi mensaje ha sido reenviado una y otra vez, y los aportes me siguen llegando. Son ya 63 donantes en mi lista. Han aportado cantidades muy diversas, según sus posibilidades, y esto ha permitido a la Red Pro-Rehilete organizarse y ampliarse a otras colonias cercanas, las más pobres de la zona. La mayoría de las y los donantes son exalumnas de Colegios del Sagrado Corazón o personas de Guadalajara que nos conocen, sin embargo, también me ha llegado apoyo desde Chihuahua, Ciudad de México y hasta de Estados Unidos.

Esta experiencia ha sido un verdadero signo de la multiplicación de los panes que estamos viviendo hoy: Indudablemente la pandemia y el confinamiento han despertado una corriente caudalosa de solidaridad.

Ana Ramírez Ugarte rscj

Hoy y como otras veces tenemos la oportunidad de seguir decidiendo el mundo, sociedades que queremos trasformar y formar. Que, en la medida de lo posible, nuestra opción nos lleve a buscar un mundo más sano, justo y equitativo.

#Saldremosjuntos







La comunidad El Rehilete. está situada al Suroeste del municipio de Zapopan. No cuentan con los servicios municipales al estar en una zona irregular. La zona la habitan aproximadamente 700 familias.

detectar problemáticas de la comunidad de tipo humanitario.

Red Pro Rehilete modifica sus planes de trabajo y arma esta campaña







